

LE MADAWASKA

La Cie d'Imprimerie du Madawaska

EDMUNDSTON, N. B., 12 MAI 1921

G.-E. DION, Administrateur

Il faut que ça change

Il y a quelques mois, avait lieu à Edmundston un procès qui captiva l'attention de toute la province. Une jeune fille avait été tuée et un jeune homme était accusé du meurtre. La couronne fit sa preuve. Elle prouva que le crime avait eu lieu exactement à 9.20 heures du soir. La défense prouva à son tour qu'à 9.20 heures l'accusé avait été vu loin du lieu du crime. Si le crime avait été commis à l'heure prouvée par la couronne il était évident que l'accusé ne pouvait en être l'auteur et le juré rendit un verdict de non coupable. Grand scandale parmi une certaine catégorie de gens. L'accusé était français, la victime anglaise, rien de plus évident pour une classe de fanatiques arriérés, le verdict était dicté par la haine de race. "Le Standard", cette feuille qui ne devrait pas entrer dans une maison respectable, faisait plus que l'insinuer, il le disait en toutes lettres. Il s'agissait de jeter la pierre à une population française, le Standard et une clique de bigots ignorants étaient dans leur rôle favori.

Pourtant quelques semaines auparavant, dans le comté de Charlotte, croyons-nous, avait lieu un procès. Une femme était accusée d'avoir tué son enfant, crime barbare s'il en fut. Un juré de langue anglaise rendit un verdict de non coupable. Un homme était ensuite accusé du même crime et le verdict était le même. Ni le Standard ni notre clique n'en fut scandalisé.

Depuis, une servante de l'Hôtel C. P. R. à MacAdam, donne naissance à un enfant dans la chambre de bain. Elle enlève le lacet de sa bottine et l'étrangle sans plus de cérémonie. Un juré, tous des anglais, la trouve non coupable. Un peu plus on lui décernait une récompense. Le Standard et la clique ne se scandalisent pas. La fille, devra passer quelques jours en prison en attendant le retour du Lieutenant Gouverneur qui est en voyage et cela met le Standard aux abois.

Ces jours derniers, un procès avait lieu à Hopewell Cape dans le comté d'Albert. Un certain Berry était accusé d'avoir tué sa femme. Un juré, tous des anglais, vient de le déclarer non coupable. La clique ne dit rien et le Standard est tout prêt de s'en réjouir.

Nous pourrions citer bien d'autres cas semblables où il n'y a pas de français de mêlé et où le puritanisme de la clique ne se trouve pas en danger. C'est là leur sincérité.

Et cette aimable clique, il est bon qu'on le sache n'est pas si étrangère à nous qu'on pourrait le croire. Nous en à Edmundston de ces importés fanatiques ignorants et bêtes. Il ne sont pas nombreux, heureusement, car leur influence serait néfaste. Leur bonheur, c'est de dénigrer la ville d'Edmundston parce qu'elle est française. De grâce, pourquoi ne s'en vont-ils pas dans des milieux plus à leur niveau. Ils ont bien plus besoin de nous pour vivre que nous avons besoin d'eux. Leur départ ne sera pas l'occasion d'un deuil public, ils peuvent en être certains. Il ne craignent même pas le ridicule pour nous dénigrer, et le simple bon sens ne semble pas être à son aise chez eux.

Il y a quelques semaines, un incendie éclatait dans la maison d'un certain M. White, électricien de la Cie-Fraser. Disons en passant qu'une enquête sera tenue prochainement et nous espérons que l'origine du feu sera mis en évidence d'une façon suffisante pour que le coupable soit puni comme il le mérite. La maison en question est une petite maison tout en bois. Or, la maison est encore debout. Rien de l'incendie ou à peu près ne parait à l'extérieur. Un correspondant, ou plutôt une correspondante d'ici envoyait au Télégraphe de St-Jean une nouvelle à sensation. La maison, paraît-il était toute en feu quand la famille White s'en était aperçu. On avait dû se sauver en habit de nuit, tant ça pressait. Mais les boyaux d'incendie n'avaient été rendus sur les lieux qu'une heure après que l'alarme avait été donnée... Qu'en dites-vous ? Le feu est à la maison quand on se réveille, on appelle au secours. Une heure après le secours arrive. On éteint le feu et la maison reste debout. Le feu ne gagne pas même l'extérieur !!! Voilà un feu tout à fait froid et stoïque qui brûle à la bonne franquette. Il semblait dire aux gens de la maison : Prenez votre temps, je sais que vous avez affaire à des G. D. Frenchmen et je ne vais pas faire trop de dégât."

Si les rumeurs sont vrais, et nous croyons qu'elles le sont, la correspondante du Télégraphe est la femme du représentant d'une maison d'affaires qui fait du commerce ici. Nos marchands vont-ils permettre que ces imbéciles dénigrent publiquement notre ville ? On devrait mettre la maison en question au courant de ce qui se passe et la sommer de mettre à la raison, ou à Fairville, cette dénigreuse de nos intérêts. Si la maison ne veut pas s'en occuper, nos marchands ont le bon moyen et le plus sûr. Qu'ils lui fassent sentir que nous ne pouvons encourager une maison dont les représen-



M. JEAN RIDDEZ,
Baryton de l'Opéra de Paris, dans le rôle de Vinicius,
qui chantera à Edmundston, dans la salle du théâtre
"Star" le mercredi soir, 18 mai courant, sous les aus-
pices des Chevaliers de Colomb.

**Soulagez votre
Rhumatisme
pour 25c.**

NR le fait en améliorant la digestion, l'assimilation et l'élimination—le moyen logique.

NR aujourd'hui—Soulagement ou pas d'argent.

Il y a trois fonctions vitales pour l'existence humaine—la digestion de la nourriture, l'extraction de sa partie nutritive et l'élimination du déchet.

Laissez quelque chose se opposer à ces fonctions—laissez-les s'interrompre ou s'accomplir imparfaitement, et la maladie d'une certaine nature s'en suivra.

Mauvaise digestion et assimilation signifie le manque de retirer la pleine nutrition de la nourriture et cela en retour signifie souvent un sang appauvri, de la faiblesse, l'amaigrissement, etc. Mauvaise élimination signifie une accumulation de matières de déchet qui empoussièrent l'organisme, diminuent la vitalité, le pouvoir de résistance aux maladies et conduisent au développement de beaucoup de maladies sérieuses.

Le rhumatisme—dit à quelque défaut du système d'élimination et manque de mettre en liberté, certains poisons du corps—ne saurait être attendu céder à quelques médicaments qui manqueraient de corriger la condition qui en est responsable. Une personne raisonnable peut-elle attendre d'être débarrassée de douleurs rhumatismales aussi longtemps que le poison du rhumatisme est toléré dans l'organisme.

Pensez à ceci. C'est l'explication du succès du Nature's Remedy (Tablettes NR) dans tant de cas où d'autres remèdes ont échoué. Des milliers remplissent les tablettes NR chaque jour et obtiennent un soulagement. Pourquoi payer cinq ou dix fois plus pour des remèdes incertains. Une boîte de Nature's Remedy (Tablettes NR), contenant assez pour durer vingt-cinq jours, — doit vous aider, doit vous donner un prompt soulagement et une amélioration satisfaisante ou ne rien vous coûter.

Et Nature's Remedy n'est pas seulement pour le soulagement du rhumatisme. Il améliore la digestion, renforce le foie, régule les reins et l'action des intestins, améliore le sang et purifie tout l'organisme. Vous vous sentez comme une nouvelle personne lorsque vous avez pris les tablettes NR pendant une semaine. Vous avez essayé les remèdes disséminés et les médicaments. Maintenant faites le véritable essai. Vous saurez des résultats cette fois. Nature's Remedy est vendu, garanti et recommandé par votre pharmacien.



NR TONIGHT—
Tomorrow Alright
Get a 25¢ Box

Choix des délégués à la convention nationale de Grand Pré

Shédiac, N. B. le 3 mai 1921
Mon cher Collègue,
Le comité exécutif de la Société de l'Assomption, à une séance tenue à Moncton, le 2 courant, a nommé un comité de propagande en rapport avec le prochain Congrès national de Grand-Pré, composé des personnes suivantes :
Président, Rév. A. D. Cormier, Shédiac, N. B.
Secrétaire, F. J. Robidoux, Shédiac, N. B.
MM. Clément Cormier et Alfred Roy, Moncton, N. B. Max Cormier, Edmundston, N. B.
Ce comité de propagande a le plaisir de s'adresser à toute personne dont la présence sur le comité en question serait désirable

et avantageuse.
J'ai compris que le but principal de la formation du comité de propagande était de prendre les moyens de faire choisir des délégués par chaque paroisse ou centre ecclésiastique et de faire de la publicité en rapport avec le Congrès.
Nous espérons pouvoir nous rassembler à Moncton avant longtemps.
Chaque paroisse devra envoyer au Congrès au moins cinq délégués et autant de substituts, choisis en pleine assemblée publique convoquée à cette fin.
Il est nécessaire que le choix des délégués soit fait avant le 6 juin et que leurs noms soient transmis au secrétaire du comité de propagande avant le 10 juin, afin de permettre au conseil exécutif de parfaire les préparatifs requis pour recevoir et loger convenablement les délé-

gués, etc. Le comité qui devra faire ces préparatifs désire aussi avoir une idée approximative du nombre de personnes qu'il faudra loger, nourrir, etc.
Pour remplir efficacement ses fonctions, le comité de propagande devra nécessairement compter sur le concours bienveillant du clergé pour annoncer et convoquer les assemblées qui devront faire le choix des délégués, encourager nos compatriotes à assister à ces assemblées et les éclairer de leurs sages conseils ; aussi bien que sur le précieux concours des succursales de la Société l'Assomption (la Mutuelle)

LA BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Siege social : MONTREAL
Capital Payé et Surplus \$4,300,000.00
Actif total, au delà de \$40,000,000.00
110 succursales dans les provinces de Québec, Ontario, Nouveau-Brunswick et l'Île du Prince-Edouard.

10—Vous pouvez déposer vos argents toujours remboursables à demande et recevoir 3% d'intérêt l'an ; les dits intérêts étant capitalisés ou payés tous les six mois, le 30 juin et le 31 décembre de chaque année.

20—En vertu de règlements particuliers à cette banque, les argents confiés à son département d'épargne sont contrôlés par un comité de censeurs. Ces messieurs examinent mensuellement les placements faits, en rapport avec ces dépôts, assurant ainsi aux déposants la plus grande protection possible.

30—Pour la commodité de tous, des dépôts de toutes sommes, depuis (\$1.00) un dollar sont acceptés au département d'épargne.

Deux ou plusieurs personnes peuvent aussi ouvrir un compte conjointement.

Nous sollicitons respectueusement votre encouragement et votre patronage
Succursale à Edmundston :

F. H. Bourgoïn, gérant local.

F. H. LEVASSEUR

EDGAR LEVASSEUR

L. H. LEVASSEUR ENG'R

NEGOCIANTS EN GROS

EPICERIES, FRUITS ET PROVISIONS

RIVIERE DU LOUP STATION, QUE.

Voulez-vous une Maison ?

à meilleur marché que la brique,
meilleur marché que le bois

Employez la pierre en béton coulé, cuite au four. Blocs à surface granitée—à double embouture circulaire—n'absorbant aucune humidité.

Le bloc en béton cuit est reconnu de beaucoup supérieur à tous les autres. Matériel idéal pour construction solide ou lambrissage. La facilité et la rapidité avec laquelle il se pose diminue considérablement le coût de la construction. Quatre hommes peuvent en une semaine construire une maison ordinaire.

Spécialité : Têtes et tablettes de chassis, corniches, poteaux artistiques et rampes pour verandah.

Avantage spécial : La compagnie fera des conditions exceptionnelles de paiement. Livraison immédiate. Ne construisez pas sans nous consulter.

The Edmundston Development Co.
Edmundston, N. B.

gués, etc. Le comité qui devra faire ces préparatifs désire aussi avoir une idée approximative du nombre de personnes qu'il faudra loger, nourrir, etc.

Pour remplir efficacement ses fonctions, le comité de propagande devra nécessairement compter sur le concours bienveillant du clergé pour annoncer et convoquer les assemblées qui devront faire le choix des délégués, encourager nos compatriotes à assister à ces assemblées et les éclairer de leurs sages conseils ; aussi bien que sur le précieux concours des succursales de la Société l'Assomption (la Mutuelle)

pour prendre les moyens d'assurer le choix des délégués, fournir les renseignements sur le nombre approximatif des personnes de leurs cantons respectifs qui se proposent de se rendre au Congrès, etc. etc.

En attendant que nous ayons l'avantage de nous réunir, veuillez donc faire connaître au public autant que possible par la voix de votre journal les détails ci-dessus mentionnés. Veuillez me croire Cher Monsieur.

Votre bien dévoué,
F. J. ROUIDOUX,
Secrétaire du Comité de Propagande.